

# Los 73 millones del 'tubo' se destinarán finalmente a los daños por las inundaciones

Valcárcel anuncia que una moción del PP murciano ha introducido este cambio en los Presupuestos Generales del Estado

EP

MURCIA. El presidente de la Comunidad, Ramón Luis Valcárcel, anunció ayer que los 73 millones de euros que los Presupuestos Generales del Estado destinaban a las obras de entubamiento del Segura irán finalmente a reparar daños producidos por las últimas inundaciones. El cambio se produce después de que los diputados del PP de la Región hayan presentado una moción en este sentido. Las cuentas públicas «finalmen-

te redistribuirán las actuaciones de Acuamed por 73 millones de euros para acometer obras hidráulicas en las zonas afectadas por las inundaciones y de mayor riesgo en la Región», explicó Valcárcel en Totana, donde inauguró un congreso de enfermedades raras.

El presidente explicó que esta redistribución del dinero obedece a la batería de enmiendas a los Presupuestos que el PP presentó ayer, y que incluyen varias que «mejo-

ran» las dotaciones presupuestarias para la Región de Murcia.

Así, estas enmiendas van a permitir redistribuir las actuaciones a realizar por Acuamed dirigidas a obras hidráulicas en los municipios de Puerto Lumbreras, Lorca, Totana y Cieza, para los proyectos de las presas de Nogalte, Lebor y Rambla de Bejar, y a obras de reparaciones, consolidación y seguridad y restablecimiento de suministros en las ramblas de la zona de Puerto Lumbreras, recientemente afectadas por las inundaciones.

Según explicó Valcárcel, «lo que se hace es rechazar la posibilidad de un presupuesto de 73 millones de euros cuyo destino era algo que no queremos los murcianos y que venimos diciendo desde hace ya más de dos años, como era el entubamiento del río Segura a su paso por localidades como Calasparra, Cieza o Abarán, entre otras».

«Si no lo queremos, ¿para qué

tiene que presupuestarse algo que es nocivo para la Región de Murcia y que genera tanto daño ecológico a nuestro río Segura?», se preguntó.

Por ello, el presidente murciano destacó que «lo que hemos peleado y conseguido es que esa cantidad, 73 millones de euros, tenga un destino que sí es oportuno, y tan necesario como es recuperar lo que se ha perdido en materia de infraestructuras, tanto de irrigación -especialmente de riego- como de abastecimiento o agua potable en localidades como Totana, Lorca y Puerto Lumbreras».

En este sentido, señaló que «hay ahí una cantidad importante, algo más de 71 millones de euros, cuyo destino es precisamente el de recuperar las zonas afectadas por las inundaciones, mientras que el resto se destinará a una importante actuación en Cieza relacionada con los riegos tradicionales».



José Ballesta, ayer, durante su comparecencia tras el Consejo de Gobierno, en San Esteban. :: V. VICÉNS / AGM

## Ballesta confirma la activación del FLA

El portavoz del Gobierno regional, José Ballesta, confirmó ayer que el Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) ya está pagando el vencimiento de la deuda regional, uno de los objetivos «prioritarios» de este mecanismo habilitado por el Estado. En la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, Ballesta recordó que el dinero del FLA «viene muy delimitado» y muchos de sus fondos «ni siquiera pasan por la Comunidad Autónoma». El fondo atiende en primera instancia «a los cumplimientos de los plazos de las deudas y pagos existentes», recalcó.

Entre los asuntos aprobados por el Consejo de Gobierno, Ballesta destacó un programa para asesorar a los jóvenes en su acceso al mercado laboral por una cuantía total de 314.216 euros, que irán destinados a los ayuntamientos. Jóvenes de hasta 30 años recibirán información dinámica y personalizada.

## El pequeño comercio rechaza más aperturas en domingos y festivos

El sector pide «diálogo» a la Administración regional para poder negociar los cambios en los horarios

LA VERDAD

MURCIA. Ni horarios más amplios ni más aperturas en domingos y festivos. La patronal del comercio minorista de la Región de Murcia, Fecom, rechaza en bloque ambas iniciativas, previstas en el Real De-

creto-ley 20/2012, de medidas para garantizar la estabilidad presupuestaria y de fomento de la competitividad, y que ahora deben negociarse en la Comunidad Autónoma. «Confiamos en el diálogo con la Administración regional para poder encontrar un marco de entendimiento que nos satisfaga a todos», señalan desde Fecom en un comunicado de prensa.

«El comercio regional no necesita de más aperturas en domingos y festivos, porque no hay consumo para más aperturas. Si no

hay consumo, algo que se acentúa cada vez más por la escalada de recortes que no cesa, difícilmente la solución será ampliar el número de horas de apertura para cada establecimiento», según se valoró en la reunión de la junta directiva de Fecom, celebrada el pasado jueves. Para el comercio minorista, a la complicada situación por la que atraviesa el sector, «con el cierre continuo de establecimientos y la pérdida de empleo, se une ahora el hecho de la incorporación a la nueva legislación comercial regional de los preceptos marcados por el real decreto». Dicho cambio normativo, también suponen la eliminación de los períodos de rebajas y la consideración de zona de especial afluencia turística para Cartagena.

Los comercios aseguran que han dejado de lado «rencillas del pasado» para hacer un frente común «en

la lucha por conseguir unas condiciones de trabajo que permitan mantener la estabilidad y la competitividad del comercio minorista». Fecom recuerda que es «un sector fundamental por su peso específico dentro de la maltrata económica regional y por el número de empleos que aporta».

### Cartagena, ¿área turística?

Desde esta patronal se lamenta, en la nota difundida ayer, que «los centros comerciales son los beneficiarios de este nuevo modelo de regulación comercial que se ha impuesto de espaldas, como siempre, a las necesidades y demandas del comercio minorista». La federación apunta además que «no puede plantearse una zona de especial afluencia turística cuando los datos reales dicen que Cartagena ciudad no llega a las cotas marcadas por el real decreto, algo que sin embargo ven-

dría muy bien a los grandes centros comerciales que operan en la zona, para tener total libertad para operar a sus anchas». En este punto, el comercio de Cartagena, según Fecom, «recibió el apoyo incondicional de todo el comercio regional, y la disposición total de la federación para trabajar codo con codo en una solución para este asunto, que puede ocasionar efectos muy negativos para el sector en esta demarcación».

El comercio minorista anuncia que se avecina «un escenario complejo de negociación, ya que no será fácil llegar a un acuerdo con respecto a la nueva regulación debido a que las posturas parecen demasiado alejadas en muchos aspectos». Sin embargo, la patronal confía en «el diálogo» con para poder encontrar «un marco de entendimiento que nos satisfaga a todos».



Casas y granjas quedaron incomunicadas por el agua en la pedanía lorquina de Campillo. GLORIA NICOLÁS

# Los 73 millones para entubar el Segura serán para las zonas dañadas por las inundaciones

► El dinero se destinará a la rambla de Béjar y a las presas de Nogalte y Lébor y a obras de reparación y seguridad en Puerto Lumbreras

FRANCISCO GÓMEZ

Los 73 millones destinados al entubamiento del río Segura a su paso por Calasparra, Cieza o Abarán se destinarán a realizar obras hidráulicas en las zonas afectadas por las inundaciones. Este proyecto, que ya adelantó LA OPINIÓN hace una semana, fue anunciado ayer por el presidente de la Comunidad Autónoma de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, que anunció que los Presupuestos Generales del Estado «finalmente redistribuirán las actuaciones de Acueducto», que irán dirigidas a obras en los mu-

nicipios de Lorca, Puerto Lumbreras, Totana y Cieza para los proyectos de las presas de Nogalte, Lébor y rambla de Béjar, y a obras de reparación, consolidación y seguridad y restablecimiento de suministros en las ramblas de la zona de Puerto Lumbreras, recientemente afectadas por las inundaciones.

Valcárcel explicó que esta redistribución obedece a la batería de enmiendas a los Presupuestos que el PP ha presentado y que incluyen varias propuestas que mejoran las dotaciones presupuestarias para la Región. Según Val-

cárcel, «lo que se hace es rechazar la posibilidad de un presupuesto de 73 millones de euros cuyo destino era algo que no queremos los murcianos y que venimos diciendo desde hace ya más de dos años, como era el entubamiento del río Segura. Si no lo queremos, ¿para qué tiene que presupuestarse algo que es nocivo para la Región de Murcia y que genera tanto daño ecológico a nuestro río Segura?», se preguntó.

Por ello, el presidente destacó que «lo que hemos peleado y conseguido es que esa cantidad, 73 millones de euros, tenga un

NORMATIVA

## Retegui reclama un Real Decreto para los damnificados

► La portavoz del grupo parlamentario socialista en la Asamblea Regional, Begoña García Retegui, considera que de no existir un Real Decreto específico para los damnificados, las ayudas no se pagarán hasta enero. La diputada afirmó que las ayudas «no pueden convertirse en préstamos» e insistió en que las familias damnificadas «no disponen de recursos» para hacer frente a la situación. García Retegui quiere que a estas personas se les ayude de la misma forma que a los afectados por las heladas en el año 2005 o a los damnificados por los terremotos de 2011. Retegui visitó ayer junto al diputado Manuel Soler a los afectados por las inundaciones de Lorca y Puerto Lumbreras acompañada por los secretarios generales del PSOE en ambas poblaciones y por miembros de las respectivas comisiones ejecutivas. F. G.

destino que sí es oportuno y tan necesario como es recuperar lo que se ha perdido en materia de infraestructuras, tanto de irrigación -especialmente de riego- como de abastecimiento o agua potable en localidades como Lorca, Totana y Puerto Lumbreras, zonas afectadas por las últimas inundaciones». Además, indicó que dos millones de euros se destinarán a «una importante actuación en Cieza relacionada con los riegos tradicionales».

### Se retoma un antiguo proyecto

Asimismo, el jefe del Ejecutivo murciano consideró «de extraordinaria importancia» el que ahora «se retome lo aprobado por el anterior Gobierno popular y que tumbó porque sí la socialista Cristina Narbona en 2004, por lo que no hubo posibilidad alguna de llevar a cabo todo eso que habría evitado consecuencias como las que hemos sufrido hace ahora un mes».

## Casi 370 comercios se reparten 1,86 millones de euros en ayudas

F. G.

La Comisión Evaluadora del Plan de Mejora y Competitividad del ministerio de Comercio ha aprobado hasta el momento 369 ayudas para comercios afectados por los terremotos de 2011 por valor de 1.860.517 euros que, junto con las indemnizaciones del Consorcio de Compensación de Seguros, están permitiendo rehabilitar y reabrir los establecimientos dañados, según indicó ayer el concejal de Comercio, Eduardo Sánchez. La última reunión que ha celebrado la comisión ha aprobado conceder un nuevo paquete de ayudas a 11 comercios sin seguro por importe de 78.200 euros.

De esta forma son ya 199 los vendedores sin seguro que han recibido 980.863 euros. Los pagos de estas ayudas, según el concejal, se realizan tan solo unos días después desde que son aprobadas. De los proyectos de rehabilitación, 19 son establecimientos de primera necesidad, 24 son hosteleros, 63 comercios, 60 de servicios, cinco instalaciones industriales y 29 responden a otro tipo de actividad económica.

Tanto las ayudas para comercios sin seguro como las dispuestas para comercios con infraseguros ascienden a un máximo de 8.000 euros por expediente.

### La Red de Radio Emergencia celebra su encuentro anual

► Lorca acoge mañana el XXV encuentro anual de la Red de Radio Emergencia de Protección Civil con la participación de más de 100 radioaficionados. Los participantes harán una visita guiada por la ciudad y celebrarán un almuerzo de hermandad, en el transcurso de la cual se entregarán varios reconocimientos. F. G.

<p><b>El corazón manda</b> José Luis Mantilla</p>  <p>17 Octubre</p>	<p><b>El amor es jodido</b> Miguel Esteves Cardoso</p>  <p>26 Octubre</p>	<p><b>La zapatilla de cristal</b> Shotaro Yasuoka</p>  <p>3 Noviembre</p>
<p><b>El muerto en el búnker</b> Martin Pollack</p>  <p>9 Noviembre</p>	<p><b>Los números del elefante</b> Jorge Díaz</p>  <p>16 Noviembre</p>	<p><b>Todos los días</b> Tereza Mora</p>  <p>23 Noviembre</p>
<p><b>El muerto en el búnker</b> Martin Pollack</p>	<p><b>Los números del elefante</b> Jorge Díaz</p>	<p><b>Llévame contigo</b> M. J. Hyland</p>  <p>30 Noviembre</p>

# La Opinión

Consiga la colección todos los Viernes con su ejemplar del Diario

Por sólo

0,90€

+ cupón del día